

Apoyos a proyectos productivos favorecen la creación de empleo (El Financiero 02/09/08)

Apoyos a proyectos productivos favorecen la creación de empleo (El Financiero 02/09/08)(Ivette Saldaña) Martes, 2 de septiembre de 2008 Aunque estamos lejos de alcanzar los 1.2 millones de empleos anuales que requiere el país, el gobierno federal aseguró que los apoyos a proyectos productivos industriales, de tecnologías de la información y el programa para zonas marginadas se tradujo ya en más puestos de trabajo. Por ejemplo, mediante proyectos tecnológicos se crearon más de cinco mil, en los de zonas marginadas a finales de 2008 habrá cuatro mil y en el sector minero se sumaron diez mil 630. También se dieron apoyos a las pequeñas y medianas empresas (Pymes), los cuales se tradujeron en la generación de nuevas plazas. No obstante, en el Anexo Estadístico del Segundo Informe de Gobierno no se da cuenta de los empleos formales que se abrieron en los micronegocios, las Pymes, las empresas de menor tamaño del sector manufacturero, ni en el segmento de micronegocios de bajos ingresos. En el documento que envió el Ejecutivo al Congreso de la Unión se explica que vía el Programa para la Creación de Empleo en Zonas Marginadas, que se instituyó el 4 de marzo, hacia finales de 2008 se habrán abierto cuatro mil plazas laborales en 16 centros productivos. Mediante proyectos relacionados con tecnologías de la información, a través del Programa para el Desarrollo de la Industria del Software (Prosoft) se otorgaron ya 352 millones de pesos que se traducirán en una inversión total de mil 242 millones y en la generación de cinco mil 299 empleos. Con el Prosoft se espera atender a más empresas y generar más plazas, ya que aún falta por asignar más de 300 millones de pesos del presupuesto original autorizado. Aún lejos En el caso de las Pymes mineras apoyadas por el gobierno se notificó la generación de diez mil 630 nuevos puestos de trabajo, una cifra muy lejana a la meta que se fijó para ese segmento en 2012, de 68 mil. Según el texto, la meta en creación de empleos para las Pymes en 2012 es alcanzar un acumulado de tres millones 300 mil; sin embargo, en 2007 sólo se llevaban 338 mil 320 y no se proporcionan datos sobre el número de plazas que se crearon en total durante el primer semestre de 2008, pues se argumenta que el indicador es de "evaluación anual". Explica que el gobierno federal realiza diversas acciones para mejorar la competitividad de sectores precursores y reconvertir industrias tradicionales. Tras la entrada en vigor del acuerdo de origen en materia textil que firmamos con Estados Unidos, El Salvador, Guatemala, Honduras, Costa Rica, Nicaragua y República Dominicana, del 15 de agosto de este año al 14 de agosto de 2009 se prevé generar 20 mil empleos formales, ya que los productores mexicanos del ramo podrán incrementar sus exportaciones en 250 millones de dólares. Y a fin de conservar y promover la creación de plazas en el sector juguete se estableció un cupo para importar diversas mercancías por un monto de 55.6 millones de dólares libres de arancel y cuotas compensatorias, y para la industria del calzado se elaboraron los Lineamientos del Fondo de Reconversión.